

Jahresbericht 2022

Langzeit
Schweiz.

Das neue Alte wiederfinden

Im Ausläufer der Pandemie gewannen wir ein Stück von alten Gewohnheiten zurück. Zusammen mit neu gewachsenen Möglichkeiten und einer neuen Präsidentin war es bei LangzeitSchweiz ein ereignisreiches Jahr der Erneuerung.

Networking:

Wir hatten uns nach alten Gewohnheiten gesehnt. So fand unsere Fachtagung endlich wieder statt. Das Zusammenkommen, Kontakte knüpfen und Mitstreiter/innen finden, denen ähnliche Themen unter den Nägeln brennen wie uns selbst, das alles ist nun endlich wieder möglich.

Willkommen zurück. Wir haben euch so sehr vermisst.

LangzeitSchweiz war mit seinen Netzwerkerinnen auch an anderen Kongressen fleissig mit dabei. Zum Beispiel in St. Gallen am Demenzkongress oder in Bern am SBK Pflegekongress.

Unsere Ziele

Unsere Ziele für das Jahr 2022 haben wir erreicht. Zum einen haben wir für 2023 die Interessengruppe Pflegeassistenz gegründet und so den engagierten Mitgliedern des inzwischen aufgelösten Fachverbands der Pflegeassistenz Schweiz (VPAS) einen neuen Wirkungskreis anbieten können. Zum anderen haben wir unsere Kräfte mit den Mitgliedern vom Netzwerk Langzeit vom SBK gebündelt. Ihre Erfahrung für Weiterbildungen und Workshops werden bei uns in Zukunft einfließen.

Arbeiten im Vorstand:

Hier mischen sich Alt und Neu. Seit April arbeitet Christine Schor im Vorstand mit. Nachdem Simone Bertogg ihr Amt als Präsidentin an Dominique Elmer übergeben hatte, wurde sie an der Hauptversammlung zum Ehrenmitglied gewählt.

Sitzungen vor Ort, kombiniert mit einem gemeinsamen Abendessen und der Möglichkeit, sich unkompliziert in ein Gespräch vertiefen zu können, bildet hier das **neue Alte**. An unseren Vorstandssitzungen kam stets eine geballte Ladung Kompetenz und Erfahrung zusammen und so ging uns der Gesprächsstoff nie aus.

Ich, Dominique Elmer, Präsidentin LangzeitSchweiz, bedanke mich bei meinen Kolleginnen, für ihr engagiertes Mittun: Danke, Marlies Petrig, Larissa Schmidli, Melissa Schärer, Beatrice Caviezel, Esther Tonini und Christine Schor.

Erste Anlaufstelle für unsere Mitglieder ist nach wie vor das **Sekretariat** der SBK-Sektion SG/TG/AP. Wir sind sehr froh um diese Unterstützung. Das Sekretariat bewirtschaftet für uns die E-Mailadressen, verwaltet die Mitglieder-Daten und stellt sicher, dass LangzeitSchweiz telefonisch erreichbar ist.

Hörbare Stimme der Langzeitpflege:

Anfragen von Medien konnten wir meist positiv beantworten und so nicht nur Stimme sein, sondern vermehrt auch sichtbar werden. Mit unserem neuen Auftritt sind wir nicht nur im Web sichtbar, sondern werden mit dem **markanten Schriftzug** in leuchtender Farbe auch besser wiedererkannt.

Finanzieller Rückhalt:

Die Schlussrechnung 2022 durften wir mit einem kleinen Plus beenden, was uns im Vorstand auch gezeigt hat, dass wir die Gelder sparsam und sinnvoll eingesetzt haben.

Gewisse Erkenntnisse haben wir ins Budget 2023/2024 einfließen lassen.

Für die Spenden danken wir auch auf diesem Weg herzlich.

Sponsoring

Es freut uns sehr, dass **Topcare** weiter als Hauptsponsor mit dabei ist. Carecoach ist ein sehr abgestimmtes Dokumentationssystem für den stationären und neu auch den ambulanten Langzeitbereich. Topcare orientiert sich sehr am Wunsch und Bedürfnis des Kunden.

Swiss care company: Die Personalvermittlung mit Herz. Ein Sponsoring, welches wir im Jahr 2022 neu abschliessen konnten.

SOS Oxigene hat den Vertrag nach 4 Jahren beendet. Wir danken an dieser Stelle nochmals herzlich für ihre Unterstützung.

Ausblick ins laufende Jahr und kommende Geschäftsjahr:

Auch im angebrochenen Jahr beschäftigen uns personelle Veränderungen. Beatrice Caviezel wurde in den Grossrat Uster gewählt und steht nur noch bis zur **Hauptversammlung** zur Verfügung. Ich bin glücklich, dass wir an der Hauptversammlung im April Jürg Studer vorschlagen können.

Jürg kann uns mit seiner jahrelangen Erfahrung im Bereich Spitex und Bildung stärken.

Die Hauptversammlung findet 5.4.2023 via Zoom statt.

Ein spannendes Referat von Tanja Ringgenberg zum Thema: Achtsamkeit und innere Kraft in der Pflege wird in die Hauptversammlung einstimmen.

Die **Fachtagung** ist eine hervorragende Möglichkeit, uns gegen innen und aussen zu präsentieren. Stimmt doch bitte mit uns ein und erscheint vielzählig. Streicht euch den **29.8.2023** dick in eurem Kalender an. Wir beleuchten den Themenkreis «Einsamkeit» und präsentieren Best-Practice-Beispiele, Anregendes und Nährendes für Körper und Geist.

Nicht zuletzt möchten wir und bei allen Mitgliedern sehr herzlich bedanken. Mit eurer Unterstützung ergibt unser Werk überhaupt erst Sinn. Per 31.12.2022 freuten wir uns über **322 Mitglieder**.

Dominique Elmer, Präsidentin LangzeitSchweiz



Bildquellen: Bild von macrovector auf Freepik